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Les 100 ans de Missions 

des Franciscains  

La  revue  Missions des 

Franciscains  souligne  son 

cenƟème  anniversaire  !  En 

effet,  le premier numéro a 

été publié en janvier 1923.  
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ĒĎĘĘĎĔēĘ	ĉĊĘ	ċėĆēĈĎĘĈĆĎēĘ	

Les 100 ans de Missions des Franciscains  

Richard CharƟer, directeur 

La revue Missions des Franciscains souligne 

son  cenƟème  anniversaire  !  En  effet,  le 

premier  numéro  a  été  publié  en  janvier 

1923.  Pour  ceƩe  occasion,  nous  avons 

décidé  de  consƟtuer  une  rubrique  inƟtulée 

Spécial  100e  anniversaire  de  la  revue.  On 

retrouve  sous  ceƩe  rubrique un  arƟcle  très 

intéressant  du  Ministre  provincial  de  la 

Province  Saint‐Esprit  du  Canada,  Pierre 

Charland,  OFM,  qui  relate  brièvement 

l'histoire  des  missions  et  de  la  revue.  Il 

indique  également  le  nouveau  tournant 

missionnaire  que  la  Province  a  entamé  au 

cours  des  dernières  années.  Toujours  sous 

ceƩe rubrique du centenaire de  la revue, un 

arƟcle publié dans le premier numéro par un 

missionnaire en Chine permet de constater la 

réalité missionnaire de l'époque. 

ConƟnuant de nous  inspirer du document Le 

Royaume  de Dieu  est  proche  du  Secrétariat 

général pour  les missions et  l'évangélisaƟon 

des  Franciscains,  nous  proposons  comme 

thème  pour  ce  numéro  les  Paroisses 

missionnaires.  Dans  ceƩe  opƟque,  les 

témoignages  des  frères  d'HaïƟ,  de  l'île 

Maurice,  du  Congo  et  de  Vancouver  sont 

éloquents et d'une grande richesse humaine 

et spirituelle.   

Francine  Vincent  commente  et  prie  la 

Première  leƩre  de  saint  Paul  Apôtre  aux 

Thessaloniciens.  Une  Parole  de  Dieu  très 

inspirante. 

Nous  présentons  le  bilan  des  projets  de 

l'année  2022  puisqu'il  nous  apparaît 

important  de  vous  tenir  au  courant  de  la 

récepƟon et  l'uƟlisaƟon des dons. Un grand 

merci  aux  généreux  donateurs  et  aux 

généreuses donatrices. 

Un  projet  de  solidarité  à  Madagascar  est 

proposé  par  le  Comité  de  sélecƟon  des 

projets.  Il  s'agit de  soutenir  la  formaƟon de 

vingt  jeunes  défavorisés  d'Antsirabe  et 

d'Antananarivo.  Toute  notre  graƟtude  pour 

votre appui. 

 

Pour lire le numéro : 

hƩp://missionsfranciscains.blogspot.com  
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Parcours	spirituel	avec	saint	Bonaventure		

Un parcours spirituel inspiré de l’œuvre de saint Bonaventure sera offert du 11 au 
19 novembre 2023, au Centre Le Cénacle, à Cacouna, (Québec). 
 
Animé par une équipe venue d’Europe, composée des frères Pascal Aude, ofm cap, 
Marcel Dürrer, ofm cap, BrigiƩe Gobé, ofs et Eric Moisdon, ofm, il s’agit d’une 
expérience fondamentale de ressourcement intérieur et de structuraƟon 
franciscaine de la foi. 
 
Ce parcours de huit jours – inspiré de « L’i néraire de l’âme jusqu’à Dieu » de saint 
Bonaventure – offre des repères importants pour la structuraƟon corporelle, spirituelle 
et mysƟque, et un véritable chemin d’humanisaƟon chréƟenne pour aujourd’hui. 
 
Les noƟons de créaƟon, de liberté, et de gratuité de Dieu sont au cœur de ceƩe retraite 
spirituelle, qui a déjà rejoint et enrichi beaucoup de personnes en Europe. 
 
Offert pour la première fois en Amérique du Nord, le parcours est ouvert aux religieux 
et religieuses franciscain(e)s, ainsi qu’aux franciscains séculiers et aux personnes 
intéressées par la spiritualité franciscaine. Il propose une plongée progressive dans 
l’expérience franciscaine de la relaƟon à soi, aux autres et à Dieu, à travers : 
 
 le silence vécu en fraternité; 
 une liturgie originale aux couleurs de chaque journée; 
 des temps d’oraison et de contemplaƟon; 
 des temps d’appropriaƟon individuels et collecƟfs; 
 des temps d’éveils corporels et sensoriels. 

 
Un accompagnement spirituel est aussi proposé, à la demande. 
 
Le parcours se déroulera en français. 
 
Le coût tout compris pour la session est de 800 $. 
 

Pour vous inscrire : fcabana@lesiaf.org     

    

Faites vite! Les places sont limitées. 



 

Écho de la famille franciscaine n° 121 - 4 - 

TėĔĎĘ	ęĴĒĔĎČēĆČĊĘ	ĉĊĘ	PFM	
Les PeƟtes Franciscaines de Marie vous partagent les témoignages de trois sœurs malgaches 

qui sont au Québec depuis quelque temps. 

Je me présente, je suis Marie AntoineƩe RASOAZANANTOANINA et je viens de Madagascar.  

Je  suis  entrée  chez    les    PFM  en  octobre 

1991. 

J’ai  commencé  par  un  temps  de  formaƟon 

aspirante, postulante et novice. 

Voici mes différents services. 

Après  mes  premiers  vœux,  j’ai  travaillé 

comme  cuisinière  pendant  12  ans  et  en 

même  temps,  j’ai  enseigné  le  catéchisme  

aux  jeunes et aux enfants.  J’ai travaillé aussi 

avec  les malades,  les handicapés   physiques, 

les  personnes  vulnérables  et    aussi  aux  en‐

fants de la rue. 

J’ai été responsable de la communauté  pen‐

dant 6 ans.  

Maintenant,  je  suis  à  Sherbrooke  au Centre 

intercommunautaire  Quatre  Saisons  pour 

deux ans de formaƟon, de ressourcement et 

de croissance.  

Je  suis  arrivée  en  septembre  2022,    je  suis 

étonnée et émerveillée de voir le pays déco‐

ré  avec  toutes  sortes d’arbres  en fleurs,  les 

belles routes partout, la propreté et  le déve‐

loppement  du  pays.  Oui  on  peut  dire  que 

c’est un autre monde par rapport à mon pays 

natal. 

Oui, j’ai appris des nouvelles…, par exemple : 

le froid et la neige… j’ai découvert  aussi qu’à 

l’église  il  n’y  a  pas  beaucoup  des  chréƟens 

qui  prient…  et  que  beaucoup  d’églises  sont 

vendues…   À propos de ma congrégaƟon,  je 

suis  touchée de voir nos sœurs avancées en 

âge … les héritages que nos sœurs ont  laissé 

et même la maison mère qui a été vendue….   

J’ai osé demander une 2e année au CIQS pour 

être  plus  libre  et  disponible  au  service  de 

l’église et de ma CongrégaƟon.  

RASOAZANANTOANINA Marie AntoineƩe pfm 



 

Écho de la famille franciscaine n° 121 - 5 - 

Je suis Marcellina Ange Fabrice NOARIHANTAMAHEFA  

Je  viens  de  la  région  Bongolava 
(Tsiroanomandidy), Commune Belobaka.  

Je suis entrée chez  les PeƟtes Franciscaines 
de Marie  en  septembre  2009.  J'ai  travaillé 
dans  le domaine de  l'enseignement un peu 
plus  de  quatre  ans,  puis  j’ai  aidé  à  la  cui‐
sine, en ensuite  j'ai travaillé à  l’aide sociale 
dans deux paroisses pendant deux ans.  J'ai 
fait des pastorales : catéchèse, sacrisƟe, ac‐
compagnement  des  mouvements  des 
jeunes  adulte  ou  jeunes  enfants  de  la  pa‐
roisse.  

Je  suis  à 
Montréal 
depuis  fé‐
vrier  2021. 
Je  demeure 
dans  un 
presbytère 

de  l'Église  Saint‐Hippolyte  sur  le  quarƟer 
Saint‐Laurent. Je suis un programme de for‐
maƟon humaine Intégrale de trois ans. J'ha‐

bite avec  les autres étudiants  comme moi. 
CeƩe  année  nous  sommes  7  étudiantes  : 
une 1re année, 4 de deuxième année et 2 de 
troisième année, venant de différents pays.  

Voici quelques ressenƟs associés à mes dé‐
couvertes  sur  la  culture,  la  vie,  l’alimenta‐
Ɵon ou autres.  

Sur  la  culture  :  à  chaque 
saison  les  évènements 
changent,  les  sports,  les 
animaƟons, le voyage et les 
vacances  font  parƟe  du 
quoƟdien  de  chaque  fa‐
mille. 

Sur  la vie :  la relaƟon entre 
les parents et  leurs enfants. À chaque évè‐
nement les parents accompagnent leurs en‐
fants. Chaque personne se donne de possi‐
bilité d’avoir une vie harmonieuse. Chaque 
personne a  le droit d’avoir accès aux soins, 
à la scolarité, au travail.  

Sur  l’alimentaƟon  :  durant  l’été  et  les  va‐
cances de Noël je suis revenue dans la Com‐
munauté, où  j’ai appris à manger et à pré‐
parer des repas canadiens.  

La  découverte  qui  m’a  beaucoup  surpris 
c’est  les  démarches  en  cas  de  décès. 
Quelques heures  après que la personne dé‐
cède, le corps quiƩe la maison ou bien l’hô‐
pital et on le verra plus qu’au jour de la cé‐
lébraƟon funéraire et la mise en terre.  

Une  autre découverte  fut  la  relaƟon entre 
les animaux et  les  individus. Ou encore de 
laisser  les  personnes  âgées  dans  une  rési‐
dence et il y en a qui vivent seuls.  

C’est surprenant aussi de voir  les routes et 
autoroutes  qui  ont  de  l’espace,  avec  des 
files bien  indiquées pour  chaque personne 
qui  voyage  et  chaque moyen  de  transport 
(voiture, autobus, vélo et piéton….) 

D'abord  je suis venue  ici pour ceƩe  forma‐
Ɵon c'est pour me connaître davantage en 
tant que personne, mon autonomie et ma 
liberté et m'accueillir avec mon histoire sa‐
crée, marcher vers ma vraie représentaƟon. 

J’ai également appris sur les autres : à com‐
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muniquer avec des gestes avec une personne 
qui  ne  parle  pas  la même  langue  que moi.  
Être  ouvert  à  des  manières  de  faire  des 
autres,  en  faisant  la  cuisine,  le ménage,  en 
faisant l'épicerie, en faisant mes lavages.... 

En communauté : venir ici au Canada en tant 
que  PeƟtes  Franciscaines  de  Marie,  je  me 
sens vraiment chez moi. Je fais un retour aux 
sources, j’ai vu de mes yeux ce que j'ai appris 
dans l'histoire de ma congrégaƟon. Même s’il 
y déjà beaucoup de changements, ce qui est 
important    pour moi,  c’est  de  voir  de mes 
yeux  l’endroit où  la  fondaƟon a  commencé, 
j’ai visité plusieurs endroit où  les  sœurs ont 
travaillé, et en août 2022,  je suis allée assis‐
ter  à  une messe  d’acƟon  de  grâce  pour  la 
présence  de  nos  sœurs  à  Clark  City.  Je  vois 
les  sœurs  très  engagées  à  l’Église,  je  vois 
qu’ici  jusqu’à  Madagascar  nous  sommes 
unies. Nos façons d’apporter notre collabora‐
Ɵon à la paroisse ou aux gens autour de nous 
sont  semblables;  alors  qu’avant  je  pensais 
qu’en  raison  du  défi  différents  de  ces  deux 
pays,  les  œuvres  et  la  faisabilité  seraient 
différentes.  

Je me représente plus les trois réalités même 
si  je  ne  pourrai  pas  aller  aux  États‐Unis  en 
rencontrant  les  sœurs,  j’ai  néanmoins  com‐
pris  que  nous  sommes  un.  Notre  richesse 

c’est notre différence et notre différentes réa‐
lités  nous  aident  à  nous  comprendre  et  à 
nous aimer davantage. 

En  relaƟon  avec  les  sœurs,  j’ai  appris  avec 
leur sagesse que  la vieillesse est aussi une ri‐
chesse à préparer et  je devrais accepter que 
je ne suis plus capable de travailler physique‐
ment mais je suis  là comme une rose qui dé‐
core  la  communauté  et ma  présence  donne 
de la joie et de la détente pour celles qui sont 
encore fortes physiquement.  

  Quels  sont  les  défis  que  vous  voyez  pour 
vous,  pour  l’Église,  pour  les  religieuses  qui 
ressemblent  à  votre  pays  ou  qui  sont  diffé‐
rents ? 

Les  défis  que  je  vois  dans  L'église  et  aussi 
dans la vie religieuse me posent beaucoup de 
soucis, c'est que  les personnes très engagées 
sont déjà avancées en âge.  Je crois que Dieu 
ne  laisse pas son Église être détruite mais  je 
vois que  la majorité des paroissiens sont des 
gens qui viennent des autres pays, je me suis 
dit :  c'est vrai que l'Église est universelle mais 
je  vois  qu'un  jour  on  ne  trouvera  plus  des 
gens d'origine canadienne dans la paroisse, ni 
même des prêtres.  

Dans mon pays, ce sont  les  foncƟonnaires et 
les  étrangers  qui  viennent  pour  leur  travail 
qui sont très engagés dans la paroisse.  
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ÉCHO A LA TERRE CANADIENNE  

NOTAHINA Clarisse née le 6 août 1970 à 

Morafenobe. 

Entrée  chez  les  PeƟtes 

Franciscaines  de Marie  le 

22 Septembre 1991. 

Comme  travail  j’ai  fait  un 

peu de  tout.  J’ai enseigné 

la coupe et  la couture aux 

élèves  de  GEG  école, 

publique  et  à  quelques 

dames  à  Morafenobe  au 

début. Après  la  formaƟon 

religieuse,  j’ai  enseigné  la 

coupe  et  la  couture  plusieurs  années  à 

Antananarivo.  J’ai  fait  aussi  la  cuisine  à  la 

communauté  de  MainƟrano  et  d’Antsirabe. 

J’ai été responsable des  jeunes en  formaƟon 

comme  regardante  et  aspirante  quelques 

années. 

Depuis 32 ans que je connais la CongrégaƟon 

des  PeƟtes  Franciscaines  de  Marie,  leur 

dévouement  et  leur  fraternité  m’ont 

profondément  inspirée  jusqu’à  ce  jour.  Le 

défi  que  je  rencontre  à  présent  c’est  le 

vieillissement  et  la  diminuƟon  des  sœurs 

canadiennes  et  américaines.  La  vie  me 

permet de voir la réalité comme un passage à 

vivre  le moment  présent  et  de  prendre  en 

main la vie et garder toujours l’espérance. 

Arrivée à Québec le 22 Septembre 2022 pour 

faire  un  ressourcement  au  Centre 

Intercommunautaire  Quatre  Saisons.  Nos 

acƟvités  se  divisent  en  quatre  dimensions 

spirituelle,  psychologique,  sociale  et 

physique.  Nous  avons  l’accompagnement 

individuel  aux  plans  psychologique  et 

spirituel.  Le  ressourcement  m’amène  à 

l’ouverture. 

Comment  je  résume  les  choses  après  avoir 

visité quelques endroits. 

J’admire  les  talents  et  la 

paƟence  des  personnes  qui  ont 

contribué  pour  cet  ouvrage  de 

mosaïques  culturelles  et  les 

différentes murales. Le Seigneur 

a  fait  des  merveilles,  Saint  est 

son nom.  Je suis émerveillée de 

la  belle  nature.  Les  feuilles  qui 

changent de couleurs et d’un coup 

tout  tombe.  L’érable  qui  donne 

l’eau sucrée avec  laquelle on peut 

produire le sirop. 

Je  trouve  que  l’hiver 

est long par rapport à 

celui de Madagascar. Il y a moins 

de monde qui assiste la messe le 

dimanche. 

Je vous admire aussi au sens de 

bien commun que tout le monde 

parƟcipe  au  développement  de 

votre Pays. J’ai appris que la taxe 

que l’on paie va aux caisses communes. 

Merci pour votre bel accueil,  le beau sourire 

au  visage  peut  soulager  la  souffrance  ou  le 

découragement  qui  arrivent  dans  la  vie.  Au 

cours  de mon  séjour  j’ai  appris 

de  chacun  et  chacune de  vous. 

Je  pars  avec  beaucoup  de 

richesses  à  tous  les  niveaux. 

Milles mercis. Union de prière je 

garde les beaux souvenirs. 

Par Clarisse NOTAHINA pfm 
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FRATERNITÉ	NATIONALE	OFS		
OrientaƟons futures 

Jewel Jasmins,  

ministre naƟonal  OFS  

En juillet 2022 la Fraternité NaƟonale OFS du 

Canada tenait son chapitre élecƟf et voici les 

orientaƟons pour les années à venir : 

La restructuraƟon 

MeƩre  en œuvre  la  résoluƟon  visant  à  re‐

grouper  les  neuf  fraternités  régionales  exis‐

tantes dans  le  secteur  francophone en deux 

fraternités régionales émergentes. Fournir un 

souƟen conƟnu aux deux régions émergentes 

alors qu'elles naviguent dans la nouvelle réa‐

lité.  

SensibilisaƟon à la vocaƟon 

Établir  une  équipe  naƟonale  qui  fournirait 

des  stratégies pour  sensibiliser à  la vocaƟon 

et  à  la  mission  des  Franciscains  sécu‐

liers.    CeƩe  évangélisaƟon  devrait  nous 

rendre  visibles  et  idenƟfiables  en  tant  que 

Franciscains  afin  que  d'autres  puissent  en‐

tendre et répondre à l'appel.   CeƩe sensibili‐

saƟon  devrait  également  s'adresser  aux 

membres  engagés  qui  ont  perdu  la  joie  de 

leur vocaƟon.  

SensibilisaƟon 

Développer  des  stratégies  pour  aider  les 

Franciscains  séculiers  à  aller  vers  les 

autres.    Les  données  démographiques  ac‐

tuelles et  le visage changeant de  l'église doi‐

vent être pris en compte  lorsqu'il s'agit d'al‐

ler vers les autres.  Faisons avancer notre fra‐

ternité naƟonale, pas seulement dans un es‐

prit de survie, mais dans un esprit de renou‐

veau !  

La jeunesse et les jeunes adultes  

Entreprendre de plus grands efforts pour  se 

rapprocher  des  jeunes  et  des  jeunes 

adultes.   Développer des direcƟves qui  per‐

meƩraient à la vie de la fraternité d'être plus 

"conviviale" pour  les  jeunes adultes et  leurs 

familles.    Cela  pourrait  inclure  des  recom‐

mandaƟons  aussi  basiques  que  le  choix  de 

l'heure et du lieu des rencontres de la frater‐

nité,  le développement d'une présence dans 

les médias  sociaux  et  la  collaboraƟon  à des 

projets communs.   

La formaƟon 

La  formaƟon,  tant  iniƟale  que  permanente, 

reste un défi.  Il faut envisager de simplifier le 

processus de  formaƟon  et de  se  concentrer 

sur  l'essenƟel,  d'uƟliser  une  variété  d'ouƟls 

de formaƟon dans différents médias et peut‐

être  de  limiter  la  période  de  formaƟon  ini‐

Ɵale  à  un maximum  de  18 mois.    Des  res‐

sources devraient être développées pour for‐

mer  les membres  du  conseil,  à  tous  les  ni‐

veaux, dans leurs différents offices.  

Les communicaƟons 

Créer des liens entre les membres à travers la 

fraternité naƟonale  est une  composante  es‐

senƟelle de la vie en fraternité.  Le travail dé‐

jà  entrepris  dans  ce  domaine  doit  se  pour‐

suivre,  y  compris  la  publicaƟon  de  bulleƟns 

naƟonaux,  la mise à  jour du site web et une 

présence  conƟnue  sur  les  médias  sociaux. 

L'uƟlisaƟon de la vidéoconférence (ex. Zoom) 

et d'autres médias en  ligne  (ex. diffusion en 

direct)  est  encouragée  pour  maintenir  les 

liens  et  réduire  le  coût  des  déplacements 

pour les réunions et les conférences.  



 

Écho de la famille franciscaine n° 121 - 9 - 

L’Assistance spirituelle 

Les frères du Premier Ordre et le Conseil NaƟonal célèbrent la créaƟon de la Conférence des Assis‐

tants Spirituels NaƟonaux (CASN).  Il y a un besoin de plus d'assistants spirituels à travers la fraterni‐

té naƟonale que  les membres de  la CASN acceptent de discuter avec  les ministres provinciaux en 

reconnaissant qu'il est de la responsabilité du Premier Ordre de fournir ce service aux OFS. Une plus 

grande collaboraƟon et connexion est demandée entre les assistants spirituels séculiers et les assis‐

tants spirituels du Premier Ordre. 

Bref	historique	de	la	fraternité	Ste‐Colette‐de‐Corbie		
qui	célébrera	en	juillet	prochain,	ses	70	ans	

Paix et Joie à vous toutes et tous, 
La fondaƟon de ceƩe fraternité eut lieu en février 1953 par une franciscaine séculière, directrice d'une école 
de cours commercial bilingue qui avait le souci d'une bonne formaƟon académique et AUSSI spirituelle; en 
1955. À mon époque, ceƩe fraternité se composait de plus d'une centaine de jeunes filles et garçons de 15 
à 25 ans ayant nos rencontres au monastère des Pères franciscains de Lennoxville avec le grand support de 
ces derniers et par  la suite des Missionnaires M.N.D.A.. Des acƟvités s'ajoutant aux rencontres, troupe de 
théâtre avec tournée en Gaspésie, équipe de folklore, Louise de Marillac, voyages, "coquetails spirituels" et 
également  rencontres avec d'autres  fraternités de  jeunes existantes au Québec à ceƩe époque. De ceƩe 
fraternité, 3 sont devenues sœurs Clarisses, 4, PeƟtes sœurs de Sainte Famille et 1, Missionnaire M.N.D.A. 
En 1964 a eut lieu la fondaƟon de 6 équipes de foyers franciscains comprenant 5 couples chacune. Une ces‐
saƟon des acƟvités de la fraternité eut lieu en 1970 et reprise en 1973 jusqu'à aujourd'hui avec rencontres 
aux 2 semaines à la maison depuis ce temps. 
À la louange du Seigneur pour ces 70 ans de vie franciscaines ! 
En toute simplicité et bien fraternellement,   
Micheline Coté Chamberland, ofs, Sherbrooke. 

Photo de retrouvailles prise lors du 60e de la FRATERNITÉ en 2013 chez les Missionnaires de Notre‐Dame des Anges. 



 

Écho de la famille franciscaine n° 121 - 10 - 

Demande du Soprode 
Robert KITUMAINI,  
Ministre adjoint de la fraternité régionale de l'ordre franciscain séculier du Kivu et  Directeur 
de SOPRODE 

 

La  synergie  de  luƩe  contre  la  polluƟon  des  eaux  du  réseau  Africa  Coal Network  dont  fait 

parƟe  l'organisaƟon Solidarité pour  la ProtecƟon des Droits de  l'Enfant  (SOPRODE) dont  je 

suis  directeur  et  cofondateur  a  iniƟé  un  plaidoyer  adressé  au ministre  des  hydrocarbures 

inƟtulé :demande de l'étude d'impact environnemental et social, ainsi que l'enquête publique 

préalable avant l'exploitaƟon du gaz méthane dans le lac Kivu. 

 

Voici le message courriel reçu au SIAF. 

Une	action	franciscaine	en	Afrique	

De : robert chikwanine [mailto:robertchikwanine@gmail.com]  
Envoyé : 2 avril 2023 04:12 
À : Francine Cabana <fcabana@lesiaf.org> 
Objet : Demande d'un service 

 Bonjour Francine, 

 Vous allez bien j'espère. 

 En effet,la synergie de luƩe contre la polluƟon des eaux du réseau Africa Coal Network dont 
fait parƟe l'organisaƟon Solidarité pour la ProtecƟon des Droits de l'Enfant (SOPRODE) dont je 
suis directeur et cofondateur a iniƟé un plaidoyer(en pièce jointe) adressé au ministre des hy-
drocarbures inƟtulé:demande de l'étude d'impact environnemental et social, ainsi que l'en-
quête publique préalable avant l'exploitaƟon du gaz méthane dans le lac Kivu. 
Voudriez-vous nous aider à le diffuser dans le prochain numéro D'écho de la famille francis-
caine? 

 Cordialement, 

 Robert KITUMAINI, Ministre adjoint de la fraternité régionale de l'ordre franciscain séculier du 
Kivu et  

Directeur de SOPRODE 

Dans les deux pages suivantes, les photos de la publicaƟon de l’étude d’impact environne‐

mental et social, ainsi que l’enquête publique préalable avant l’exploitaƟon du gaz méthane 

dans le lac Kivu. 
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Une	action	franciscaine	en	Afrique	
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Nouvelle		adresse	du	SIAF	
Nos bureaux sont maintenant situés au : 
6455 Avenue Louis-Riel 
Montréal, H1M 1P1 
 
Le numéro de téléphone est resté le même soit : 514-722-5700 

	

 

La nouvelle adresse : 
138, rue Saint-Pierre 
Montréal, Qc   H2Y 2L7 
Le numéro de téléphone reste le même : 438-380-6856 

	
Questions	d’aujourd’hui.	
 
Bonjour chers frères et ami-e-s des Missions, 
 
J'ai eu l'occasion de faire une entrevue avec Mario Bard pour l'émission Questions	
d'aujourd'hui sur le 100e anniversaire de la revue Missions des Franciscains.  
 
L'entrevue sera diffusée sur les ondes de Radio Ville-Marie et Radio Galilée dans la 
semaine du 8 mai prochain. 
Bonne écoute ! 
Richard Chartier 
Directeur 
Missions des Franciscains  
Province Saint-Esprit du Canada 
6455 avenue Louis-Riel 
Montréal  QC  Canada 

	

	

C’est le mois de mai, c’est le mois de Marie, c’est le mois le plus 

beau… à la Vierge chérie, offrons un chant nouveau ! 


